

RESUMEN

A partir del año 1994, con la Ley N° 1551 de Participación Popular, se dio en Bolivia inicio al proceso de descentralización estatal y de fortalecimiento a la democracia representativa y participativa. Se orientó hacia un país solidario, más inclusivo, acercando el Estado a la sociedad civil mediante una interrelación entre mandantes y mandatarios en torno a la gestión y administración pública. De esta manera, la Municipalidad se convierte en una entidad que ejerce competencia y tuición en toda la sección o Provincia, teniendo por finalidad contribuir a la satisfacción de las necesidades colectivas y garantizar la integración y participación de los ciudadanos en la planificación y el desarrollo humano sostenible del Municipio.

Sin embargo en la actualidad, estos postulados no pueden ser efectivizados en todos los municipios por falta de instrumentos técnicos de planificación estratégica, tal como el caso del municipio de Yunchará, **correspondiente a la Segunda Sección de la Provincia Avilés de nuestro Departamento**. Mediante el presente trabajo, se pretende diseñar un instrumento de Planificación Estratégica de modo que con su aplicación en el mediano y largo plazo se verifiquen mejores índices de desarrollo humano en los pobladores de su jurisdicción quienes en su entorno local, con capacitación y medios suficientes pueden convertirse en actores de desarrollo económico.

Los municipios deben contribuir al crecimiento de la economía nacional y para ello deben contar con planes estratégicos de desarrollo con un mayor nivel de participación de la comunidad y sus dirigentes, tomando en cuenta aspectos técnicos, financieros, sociales, culturales, territoriales y políticos; propuesta esencial del presente trabajo, que diseña métodos, técnicas e instrumentos de planificación estratégica en líneas generales de acción, que facilitarían un proceso de desarrollo integral en el municipio de Yunchará para disminuir la pobreza y generar progreso urbano y rural, principalmente orientado al sector agrícola – ganadero, con fuentes de trabajo e ingresos económicos que mitiguen o reviertan las condiciones de extrema pobreza en la que se encuentran muchos pobladores, ahora marginados del sector productivo.